


Иван Шабанов,

председатель Воронежского 
отделения «Союза пенсионеров 
России», председатель 
комиссии по делам ветеранов 
и пенсионеров Общественной 
палаты Воронежской области

До голосования по выборам 
Президента России оста-

лись считанные дни. И если 
ещё недавно всё было более 
или менее спокойно и ясно, 
что народ своим Президентом, 
безусловно, изберёт Путина 
Владимира Владимировича, 
то последние митинги на Бо-
лотной, протестные шествия 
так называемой оппозиции, 
антипутинские призывы за-
ставили и меня взяться за 
перо, чтобы высказать своё 
мнение. Считаю, что имею на 
это моральное право, так как 
до прихода Путина во власть я 
более десяти лет был в оппози-
ции к деятелям от власти, был 
не только на словах, но и на 
деле активным противником 
того, что делалось в стране и 
со страной.

В расчёте на то, что многие 
люди или не знают или уже 

подзабыли, что в буквальном 
смысле творилось тогда, в 
90-х, в стране, некоторые не-
посредственные архитекторы 
и организаторы тогдашнего 
хаоса нынче, перед прези-
дентскими выборами вдруг 
разразились антипутинскими 
статьями и публикациями. 
Один из тех, кто претендует 
на роль идеолога оппозиции 
- бывший Генсек КПСС и Пре-
зидент СССР Горбачёв.

О чём же глаголит сей бан-
крот и политический труп, 
который, кстати, не так давно, 
в эпоху киевского «майдана» 
призывал за Ющенко и его 
команду, которым тогда уда-
лось победить. И они нанесли 
огромный ущерб Украине, 
горе и слёзы братскому на-
роду, в том числе и российско-
украинскому сотрудничеству.

Так нынче Горбачёв, по-
теряв всякий стыд и со-

весть (а может, у него этого 
никогда и не было), надеясь, 
что о его преступлениях не 
знают те, кому сегодня около 
тридцати, и подзабыли те, 
кому за сорок, продолжает 
свою несостоявшуюся пере-
строечную песню. Выступая 

от якобы недовольной «на-
иболее просвещённой» части 
населения, он констатирует 
в стране «серьёзный консти-
туционный и политический 
кризис», призывает изменить 
характер властных отноше-
ний, исключить возможность 
«монополизации власти лю-
бым человеком», «заботится» 
о том, чтобы власть не стояла 
над обществом, над законом. 
И, наконец, окончательно ра-

зоблачая себя, с «тревогой» во-
прошает: почему ныне в стране 
якобы постоянно нарушаются 
конституционные принципы и 
права человека узким кругом 
лиц, утверждает, что нынче 
сплошь и рядом верх берёт 
известная нам (т.е. ему) из 
прошлого практика, когда счи-
талось, что цель оправдывает 
средства (блеск!). Он призы-
вает создать «новую сильную 
демократическую партию», 

«провести референдум по 
ликвидации «самодержавия» 
в России» (читай - по устра-
нению Путина).

Конечно, можно было бы 
в этой статье обойтись и без 
Горбачёва - не все ведь читают 
издание, где за короткое время 
появились две его публикации. 
Но «наиболее просвещённое» 
население, наверное, читает? 
Поэтому подчеркну, что это 
лицемерие и бесстыдство от 
бывшего президента СССР 
адресовано не только молодё-
жи, но и кое-что подзабывшим 
пенсионерам - смотрите, мол, 
какой плохой Путин, и надо 
избирать кого угодно, но толь-
ко не его, а для этого надо, как 
в горбачёвские проклятые вре-
мена, снова ввергнуть страну в 
митинги, шествия, собрания, 
референдумы и т.п.

Лично для меня, как и для 
многих, фамилия горбачёв 
пишется только с маленькой 
буквы. А потому не столько 
удивительно, сколько возму-
тительно читать проповеди 
и заклинания от человека, 
узурпировавшего в свое время 
под прикрытием лозунгов о 
демократии, в партии и стра-

не всю власть, что позволило 
ему совершить невиданное 
преступление. В череде из-
вестных истории предательств 
не было большего, поистине 
вселенского по своим послед-
ствиям масштаба, чем развал 
Советского Союза. Пройдут 
века, но разрушение великого 
государства, роль его погуби-
телей и разрушителей навер-
няка будут предметом анализа 
грядущими поколениями.

Владимир Владимирович 
Путин развал СССР на-

звал великой народной тра-
гедией. А трагедию эту совер-
шили 8 декабря 1991 года Ель-
цин, Кравчук и Шушкевич, 
подписавшие беловежские 
соглашения, объявлявшие о 
распаде Советского Союза. 
Горбачёв же, нарушив при-
сягу президента, растоптав 
все законы и, прежде всего, 
Конституцию, не пошевелив и 
пальцем по защите вверенного 
ему государства, с фальшиво-
обиженным лицом 25 декабря, 
выступая по телевидению, со-
общил народу о своей отставке 
с президентского поста уже не-
существующего государства. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшой и умеренный снег, местами мокрый 
снег; в отдельных пунктах налипание мокрого 
снега, гололёдные явления, утром туман, на до-
рогах скользко; ветер северный, умеренный; 
температура 0…-5.

2 марта по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой и умеренный снег, на до-
рогах скользко; ветер северный с переходом 
на северо-восточный, умеренный; температура 
ночью -5…-10, при прояснениях местами до -14, 
днём -1…-6.

3 марта по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой и умеренный снег, на до-
рогах скользко; ветер северный с переходом 
на северо-восточный, умеренный; температура 
ночью -5…-10, при прояснениях местами до -14, 
днём -1…-6.

29.0253
∆0.0750

39.1029
∆0.1908

Строить и ремонтировать жильё
На состоявшемся вчера заседании правительства Воронеж-

ской области шла речь о перспективах развития жилищного 
строительства в регионе. Рассмотрел и вопрос о передаче из 
муниципальной в областную собственность транзитных участ-
ков автомобильных дорог общего пользования, проходящих на 
территории районных центров. Подробности – в ближайшем 
номере «Коммуны».

В Воронеже – дорогой бензин
Цены на бензин в Воронеже по-прежнему остаются одними 

из самых высоких в Центральном федеральном округе. Так, по 
данным Росстата, средняя цена за литр бензина в Воронеже 
составляет 27,17 рубля. Дороже топливо только в Москве - 
27,64 рубля. Самым дешёвым регионом по продаже бензина 
стала Брянская область – там средняя цена составила 25,69 
рубля. Отметим, что цены на бензин марок Аи-92 и Аи-95 по 
сравнению с январём не изменились.

Аграрии готовятся к севу
На областном семинаре, который прошёл в Научно-

исследовательском институте сельского хозяйства имени В.В. 
Докучаева, шла речь о подготовке земледельцев к проведению 
предстоящих весенне-полевых работ. Заведующий отделом 
адаптивно-ландшафтных систем земледелия Воронежского 
НИИСХ Владимир Гармашов рассказал о том, как прошла 
перезимовка озимых культур. Произошла частичная их гибель, 
а это около 67 тысяч гектаров, что составляет  10 процентов от 
общей площади посева. Показатель гибели озимых находится 
на уровне среднемноголетних данных, и при благоприятных 
погодных условиях  положение может улучшиться. 

В рядах спортсменов прибыло!
В Воронежской области в зимние месяцы проведено 1600 

спортивных соревнований и массовых физкультурных меро-
приятий для жителей региона. Об этом губернатору Алексею 
Гордееву сообщил первый заместитель руководителя област-
ного управления физической культуры и спорта Владимир 
Кадурин. Среди наиболее массовых проектов – соревнования 
по мини-футболу, мини-хоккею, бегу на лыжах. В целом же к 
занятиям физкультурой и спортом за прошлый год привлечено 
свыше 500 тысяч жителей, или 22 процента всего населения 
региона.

Память о Герое России
На здании Озерской средней школы Бутурлиновского 

района на днях открыта мемориальная доска, посвященная Ге-
рою России Сергею Аникину. Обычный деревенский паренёк, 
выпускник этой школы, он служил в органах внутренних дел. 
Когда началась «вторая чеченская война», старший сержант 
Сергей Аникин  в составе воронежского отряда милиции от-
правился на Северный Кавказ. В одном из боев он и погиб. Об 
этом подвиге теперь напоминает мемориальная доска, и сама 
школа будет носить имя Героя России Сергея Анатольевича 
Аникина. 

«Коммуна» в Интернете
http://www.communa.ru
вчера 1452∆475 За текущий месяц 46657

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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наШа справКа
Иван михайлович ШАбАнОВ  —  
советский и российский политиче
ский деятель. Первый заместитель 
председателя Воронежского обл
исполкома (19821990гг.), первый 
секретарь Воронежского обкома 
кПСС (19901991гг.). Председатель 
Воронежского областного Совета 
народных депутатов (19921993), 
председатель Воронежской об
ластной думы (19941996гг.). 
Председатель комитета по обороне 
и безопасности Совета Федерации 
(19962001гг.). Губернатор Воро
нежской области (19962000гг.).
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валерий КаЗанов

Как скоротечно время.  3 сентя-
бря 2010 года был заложен первый 
камень ООО «Сименс Трансфор-
маторы» на территории индустри-
ального парка «Масловский». И 
вот спустя полтора года оно готово 
к производству энергетического 
оборудования.

Мощность завода составляет 
до 100 единиц высоковольтного 
трансформаторного оборудова-
ния в год. Выход на проектную 
мощность запланирован в 2014 
году. Объём инвестиций в про-
ект превысил 1,5 млрд. рублей. 
Ожидается, что на предприятии 
будет создано 400 рабочих мест. 
На сегодняшний день здесь рабо-
тает 80 сотрудников, большинство 
из которых прошли обучение в 
Германии.

Основными направлениями 
деятельности ООО «Сименс 
Трансформаторы» станут про-
изводство, сбыт и обслужива-
ние силовых трансформаторов 
для нужд Единой национальной 
электрической сети, а также для 
обеспечения электроснабжения 
промышленных объектов. На заво-
де предполагается также произво-
дить тяговые трансформаторы для 
«Российских железных дорог». Он 
будет полностью интегрирован в 
глобальную технологическую и 
производственную сеть «Сименс», 
в которую  входит 20 предприятий 
по всему миру.

На первом этапе завод со-
средоточится на производстве 
трансформаторов напряжением 
до 220 кВ. Вместе с тем «Сименс» 
уже активно изучает возмож-
ность расширения ассортимента 
продукции вплоть до трансфор-
маторов напряжением до 500 кВ.  
Предприятие послужит основой 
для будущего производственного 
кластера «Сименс» в Воронеж-

ской области. В его состав также 
войдут предприятия по выпуску 
высоковольтного оборудования и 
комплектных распределительных 
устройств с элегазовой изоляцией 
(КРУЭ). Оба эти производства 
будут организованы на базе ООО 
«Сименс высоковольтные аппа-
раты».

- Полтора года назад мы с «Си-
менс» договорились о создании 
этого предприятия - и всё произо-
шло точно по графику. Это полно-
стью соответствует немецкому 
подходу – чёткости выполнения 
взятых на себя обязательств. Пра-
вительство Воронежской области, 
со своей стороны, тоже старалось 
делать всё, что от него требова-
лось, - подчеркнул Алексей Гор-
деев. Кстати, так получилось, что 
открытие завода совпало с днём 
рождения губернатора. Что и гово-
рить, отличный подарок и губерна-
тору, и Воронежской области.

Губернатор особо отметил важ-
ность сегодняшнего события для 
экономического развития регио-
на: завод стал первой ласточкой 
индустриального парка «Маслов-
ский». 

После нажатия символической 
пусковой кнопки, давшей старт 
работе трансформаторного завода, 
в рамках церемонии состоялось 
подписание ряда соглашений о 
намерениях и сотрудничестве. 
Они были заключены между ООО 

«Сименс Трансформаторы» и ОАО 
«Федеральная сетевая компания 
Единой энергетической системы», 
ЗАО «Воронежстальмост» и ЗАО 
«Воронежтелекабель». 

Одновременно завод получил и 
первые заказы на свою продукцию: 
уже подписан контракт о поставке 
для подстанции «Юбилейная» 
МРСК Волги двух силовых транс-
форматоров мощностью 63 МВА 
классом напряжения 220 кВ.  На  
самом открытии завода был под-
писан контракт о поставке для 
ОАО «Лукойл» двух трансформа-
торов мощностью 20 МВА классом 
напряжения 35 киловольт.

Отвечая в ходе брифинга на во-
прос журналистов, о том, почему 
для размещения своего кластера 
компания «Сименс» выбрала 
именно Воронежскую область, 
Дитрих Меллер отметил:    

- При выборе места для реали-
зации инвестпроекта необходим 

комплексный подход. Здесь надо 
учитывать и логистику, и нали-
чие кадров, и поддержку властей. 
В Воронежской области мы как 
инвесторы чувствуем себя ком-
фортно, здесь для нас создаются 
все необходимые условия. 

А Удо Нихаге добавил, что в 
части подготовки специалистов и 
обеспечения их рабочими места-
ми у «Сименса» отлажено тесное 
взаимодействие с местными вуза-
ми – в частности, с Воронежским 
государственным техническим 
университетом.      

- Ожидаемый объём выпускае-
мой продукции завода составит 
около 4 миллиардов рублей в год. 
Это существенная прибавка и в 
валовой региональный продукт, и 
в налоговые поступления. Транс-
форматорный завод «Сименс» - 
серьёзный подарок воронежской 
экономике, - отметил Алексей 
Гордеев, завершая брифинг.

Первая ласточка  
в индустриальном парке

Экономика | Германский концерн Siemens AG  открыл во вторник современный завод  
ООО «Сименс Трансформаторы» под Воронежем

В торжественной церемонии, 
состоявшейся в индустри-
альном парке «Масловский», 
приняли участие губернатор 
Алексей Гордеев, замести-
тель министра энергетики 
РФ Александр Дыбов.  А с 
немецкой стороны - дирек-
тор департамента передачи 
энергии сектора энергетики 
концерна «Сименс АГ» Удо 
Нихаге и президент «Сименс» 
в России и Центральной Азии, 
вице-президент Siemens AG 
Дитрих Меллер.
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сергей КройчИК
Фото автора 

Знамя оранжевое, 
с символикой МЧС 
на голубом фоне, по 
центру – герб Воро-
нежской области. 

 Теперь такая ре-
ликвия, символ воин-
ской доблести и чести 
на основании Указа 
Президента России Дмитрия Медведева есть у каждого управ-
ления МЧС. В числе первых регионов, получивших знамя, и 
Воронежская область. 

 В торжественной церемонии прибивки скоб к знамени 
приняли участие авторитетные специалисты службы. Среди 
них – генерал-майор запаса Павел Куприенко, в прошлом ру-
ководитель управления, Игорь Кобзев, полковник внутренней 
службы, нынешний начальник Главного управления, шесть 
его заместителей, а также несколько рядовых огнеборцев, от-
личившихся на пожарах. 

- Искренне признателен ветеранам за то, что приняли уча-
стие в этом мероприятии. Мы гордимся вами, вашим вкладом 
в формирование областной службы спасения, которая на 
протяжении многих лет в Центральном федеральном округе 
занимает лидирующие позиции, - сказал Игорь Кобзев. – Мы 
продолжим ваши традиции.   

На следующий день на плацу Воронежского института 
государственной противопожарной службы из рук первого 
заместителя начальника Центрального регионального центра 
генерал-майора Александра Басулина (на снимке – слева) 
знамя получил Игорь Кобзев (в центре). 

Равнение на знамя
Главное управле-
ние МЧС России 
по Воронежской 
области получило 
знамя. Освяще-
ние и прибивка 
скоб к нему были 
проведены в ми-
нувший понедель-
ник. 

Церемония передачи знамени. 

Неблагоприятных дней  
на период с 1 по 7 марта,  

согласно прогнозам  
специалистов, не будет.

ПОздРАВляем!
Согласно Указам Прези-
дента Российской Федера-
ции Дмитрия Медведева 
ряд воронежцев награж-
дён государственными 
наградами.

За достигнутые трудовые 
успехи и многолетнюю добро-
совестную работу, активную 
общественную деятельность 
медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени 
награждён Александр Ни-
колаевич РыбеНко – ис-
полнительный директор ООО 
«ЭкоНиваАгро», Лискинский 
район.

За заслуги в области пище-
вой индустрии и многолетний 
добросовестный труд почёт-
ное звание «Заслуженный 
работник пищевой индустрии 
Российской Федерации» при-
своено Майе константиновне 
ЧеРкуНовой – генераль-
ному директору ОАО «Ново-
хопёрскхлеб».

За заслуги в развитии фи-
зической культуры и спорта и 
многолетнюю добросовестную 
работу почётное звание «Заслу-
женный работник физической 
культуры Российской Феде-
рации» присвоено: виктору 
Михайловичу ДеМиДову 
– ведущему специалисту не-
государственного спортивно-
го учреждения «Управление 
спортивными сооружениями 
профсоюзов», Николаю Ми-
хайловичу ПАхоМову – 
старшему тренеру муници-
пального образовательного 
учреждения дополнительного 
образования детей «Специали-
зированная детско–юношеская 
школа олимпийского резерва 
№4» города Воронежа, Юрию 
васильевичу усову – стар-
шему тренеру – преподавателю 
Муниципального образова-
тельного учреждения допол-
нительного образования детей 
«Детско–юношеская спортив-
ная школа» Острогожского 
района.

За заслуги в области изобра-
зительного искусства почётное 
звание «Заслуженный худож-
ник Российской Федерации» 
присвоено евгению Дмитрие-
вичу Щеглову – художнику.

Уважаемые  
воронежцы! 
4 марта 2012 года состо-
ятся выборы Президента 
Российской Федерации.

Для вашего удобства на 
официальном сайте админи-
страции городского округа 
город Воронеж (http://www.
voronezh-city.ru) опубликован 
список всех избирательных 
участков, их телефоны и адреса, 
а также списки улиц и домов, 
жильцы которых смогут там 
проголосовать (прямая ссылка 
- http://www.voronezh-city.ru/
communications/week_topics/).

Частным школам помогут
Президент России Дмитрий Медведев подписал закон о 

госфинансировании частных школ и детских садов. Ранее за-
конопроект одобрили Госдума и Совет Федерации. В соответ-
ствии с документом государство гарантирует финансирование 
обучения детей в негосударственных дошкольных образова-
тельных учреждениях, а также в имеющих госаккредитацию 
негосударственных общеобразовательных учреждениях, пере-
дает РИА «Новости». Такая поддержка будет оказываться за 
счёт средств региональных и муниципальных бюджетов.

Люди гибнут, как на войне
По данным ООН, более семи с половиной тысяч человек 

погибли в Сирии с марта прошлого года, когда силы безопас-
ности страны начали жестоко подавлять акции протеста, со-
общает РИА «Новости». Заместитель генерального секретаря 
ООН по политическим вопросам Линна Паско отметила, что 
по подсчётам в день гибнет более 100 мирных жителей, причём 
среди них много женщин и детей. По официальным данным, за 
время сирийского конфликта около 25 тысяч жителей бежали в 
соседние государства, а число людей, переселившихся в другие 
регионы страны, по разным оценкам составляет от 100 до 200 
тысяч человек. 
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пОлитичесКий дНевНиК

Исаак Загайтов, 
доктор экономических наук, профессор вГАУ

Известно, что в советские годы олигархов, 
как собственников огромных состояний, 

способных регулировать цены и уровень заня-
тости населения, не было. Существовали только 
подпольные миллионеры, которые старались не 
демонстрировать своё богатство, опасаясь отве-
чать за его несоответствие трудовым доходам. 

В «лихие» 90-е ситуация начала изменяться, и 
команда Бориса Ельцина – Егора Гайдара – Ана-
толия Чубайса смогла «отчитаться» о создании 
в России клуба долларовых миллиардеров в 
количестве семи человек. Сегодня этот клуб не 
случайно называется «золотой сотней», а главное 
– у его порога вполне вольготно чувствуют себя 
несколько дивизий миллиардеров рублёвых. Они 
решительно отвергли нравственную позицию 
народной артистки СССР Фаины Раневской, 
которая в своё время удивлялась: «Стесняются 
бедности, почему не стесняются богатства?». 

Новые времена – новые нравы. Сегодня «стра-
тегические частные собственники» не стесняются 
окружающей их массовой бедности, а миллиар-
деры могут быть спокойны даже в креслах мини-
стров и губернаторов, могут иметь собственный 
флот, покупать яйца Фаберже, зарубежные замки; 
удивлять своей финансовой удалью и с надеждой 
баллотироваться в президенты. 

А может быть, так и должно быть? Может быть, 
это объективно целесообразно и действительно 
необходимо в интересах, скажем, лучшего буду-
щего для народов России? 

Думаю, что если с таким вопросом мы обра-
тимся к самим олигархам и к тем социологам-
политологам, которым они доверяют изложение 
своих представлений на этот счет, то услышим, 
что олигархи нам нужны – как «маяки», стимули-
рующие тех, кто старается много работать, чтобы 
самому стать олигархом. Проблема здесь в том, 
чтобы правильно оценить: много ли уже сделали 
олигархи - во благо России? А реалии таковы, что 
под их предпринимательским руководством стра-
на лишилась наиболее технологичных отраслей 
промышленности и транспорта, добилась того, 
что за последние одиннадцать лет смертность 
превысила рождаемость почти на 7 млн. человек, 
количество рабочих мест в промышленности 
и сельском хозяйстве сократилось почти на 3 
миллиона, и т.д. Так нужны ли нам подобные 
«маяки», стимулирующие деловую активность 
новых претендентов в олигархи?

Если с аналогичным вопросом мы обратимся 
к либеральной части наших чиновников, то и 
они заявят, что олигархи весьма полезны, так 
как освобождают государственных служащих от 
нелёгкой работы по управлению экономикой, а 
значит, позволяют им заняться решением неких 
более важных, но не столь утомительных про-

блем. Поэтому, как сообщает нам официальная 
статистика, за последние одиннадцать лет соз-
дано свыше 400 тысяч достойно оплачиваемых 
новых рабочих мест для чиновного люда, при 
сокращении численности научных работников 
на 90 тысяч человек. С этих позиций нас убеж-
дают, что сегодня будет полезна еще одна волна 
приватизации государственной собственности, 
чтобы и численность, и ресурсы олигархов росли, 
и чтобы появлялись новые рабочие места для тех, 
кто будет заниматься защитой и обслуживанием 
безмерных потребностей «стратегических част-
ных собственников». 

Предполагаю, что добрые слова в защиту 
наших олигархов скажут и те, чьи доходы фор-
мируются в основном за счет «откатов» и более 
примитивных форм взяток. Их отношение к 
олигархам тоже вполне естественно, поскольку 
если не будет очень больших состояний, откуда 
возьмутся большие взятки? 

Но вот что не очень естественно, хотя и остаёт-
ся реальным фактом: многие руководители само-
го высокого уровня делят олигархов на хороших 
и плохих. Плохие те, кто либо уже сидит, либо 
пока в бегах. А вот хорошие – либо отдыхают и 
склочничают за границей. Либо заседают в Феде-
ральном Собрании, устроены на должности, по-
зволяющие «распиливать» бюджетные ресурсы, 
попутно заботясь о семейном бизнесе. 

Чем они хороши? Во-первых, они могут стать 
серьёзными инвесторами, если когда-нибудь го-
сударству удастся заинтересовать их в том, чтобы 
они не вывозили за рубеж выжатые из России до-

ходы, а вкладывали их в развитие отечественной 
экономики. Во-вторых, на их плечах решение 
таких важных вопросов: сохранять или сокращать 
рабочие места, платить или не платить зарплату 
десяткам миллионов граждан, имеющих право 
голоса на выборах всех уровней. В-третьих, благо-
даря льготному налогообложению (в том числе 9 
процентов с дивидендов), они, в расчете на душу 
населения, вносят весьма существенный вклад 
в бюджет и в благотворительную деятельность. 
В-четвёртых, если их не трогать и не раздражать, 
в стране и дальше будет сохраняться мир и со-
гласие. 

Примечательно, что с такой аргументацией 
нередко согласны многие не только нищие пен-
сионеры, студенты, многодетные избиратели, но 
и работники принадлежащих олигархам пред-
приятий. Их вдохновляет уже сам по себе факт, 
что они пока хоть что-то получают, а не только 
отдают (налоги, голоса, труд). 

Ну а если вырваться из угара примитивной 
пропаганды, чем реально нас одарили олигархи, 
ставшие хозяевами базовых отраслей экономики 
и финансовых потоков? 

Во-первых, обратимся к официальным матери-
алам Госкомстата РФ и убедимся, что те объёмы 
добычи и переработки нефти, производства стали, 
проката, лесоматериалов, машин и оборудования, 
которыми гордились российские рабочие и ин-
женеры в 1989 году, - для новых собственников 
остаются недосягаемыми даже спустя 22 года. 
Ведь в 1989 году на территории РФ было добыто 
546 млн. тонн нефти, произведено - 92,5 млн. тонн 
стали, 76,2 млн. тонн проката, 83 млн. кубических 
метров пиломатериалов и т.д. 

Во-вторых, те монопольные цены, которыми 
нас «осчастливили» «стратегические частные 
собственники», хотя и превратили их продукцию 
в доступную для внешнего рынка, но обрекли на 
неконкурентоспособность отечественных произ-
водителей, отталкивают от прилавков значитель-
ную часть российских потребителей.

В-третьих, насколько успешно все эти годы 
«стратегические частные собственники» эксплу-
атировали накопленный при советской власти 
производственный и кадровый потенциал, на-
столько же мизерными оказались их затраты на 
восстановление потребляемых ими природных 
богатств, на капитальный ремонт и обновление 
основных фондов. Что же касается населения 
и его наиболее дееспособной части – рабочей 
силы, – то здесь результаты слишком очевидны: 
выплачиваемых олигархами налогов за при-
ватизированное имущество не хватает даже на 
то, чтобы обеспечить простое воспроизводство 
населения. 

Эти три момента – далеко не все аргументы, 
которые помогают найти ответ на вопрос: «Зачем 
нужны олигархи?» В частности, задумаемся еще 
над одним аргументом, вытекающим из данных 
нижеследующей таблицы:

Показатели экономического роста  
в РФ и в Республике Беларусь 

РФ Беларусь
ВВП (2011г. к 2007г., %.) 106 124
Промышленность  
(2011г. к 2007г., %) 105 131

Произведено тракторов, тыс.шт.
1990г. 214 29
2011г. 10,3 59,1

Произведено на душу в 2011г.
Обувь, пар 0,7 1,4
Мясо, кг 48 85
Молоко, л 223 613
Зерно, кг 657 880

Преступность в 2010г.  
на 1000 жителей 14,8 17,5

В Белоруссии, как известно, основные предпри-
ятия принадлежат государству и кооперативам. И 
что же? Оказывается, что в Белоруссии инженеры, 
агрономы, экономисты, рабочие и чиновники, судя 
по таблице, неплохо управляются без олигархов. 
Все заводы работают. Все поля возделываются, 
образование и здравоохранение реально остаются 
бесплатными, практически нет безработных.

Правда, с демографией у них тоже плохо. Но на 
100 родившихся в 2010 году в Белоруссии умерло 
127 человек, тогда как в прилегающих к ней обла-
стях России (Брянская, Смоленская, Псковская) 
– от 158 до 201. 

Впечатление таково, что белорусам удалось 
лучше распорядиться доставшимся при развале 
СССР наследством, причем не только в части 
производственной, транспортной, коммуналь-
ной, социальной инфраструктуры,  особенно в 
сельской местности. Они бережно используют 
оставшиеся в общенародной собственности свои 
скромные природные ресурсы: торф, калийные 
соли, лес, бедноватые почвы, планируют экспор-
тировать воду. 

У нас стартовые условия в постсоветский пери-
од оказались лучше, поскольку Россия получила 
от СССР, в расчете на душу населения, мощности 
по добыче и транспортировке 3,7 тонны нефти, 4,5 
тыс. кубических метров газа, золото и алмазодобы-
вающую промышленность, производство стали, 
никеля, меди, платины  и многое другое. Всего по 
мировым ценам примерно две тысячи долларов 
ежемесячно – на каждую семью из трёх человек. 

А если под управлением «стратегических 
частных собственников» наши доходы далеко 
не превышают доходы белорусов на эти самые 
две тысячи долларов, в расчете на семью из трёх 
человек в месяц, то ответ на вопрос: «Зачем 
нужны олигархи?» – очевиден. Примечательно, 
что этот ответ многим понятен и в тех образцово 
показательных демократических странах Запа-
да, где большинство населения не желает быть 
«быдлом», а сознаёт себя членами гражданского 
общества. Это с их подачи становится всё более 
популярным требование: «Захвати Уолл-стрит».

Зачем стране олигархи?
Мнение учёного | «Стратегические частные собственники»  
так и не смогли за два десятка лет достичь показателей в экономике России дореформенного 1989 года

Чтобы за державу не было обидно
Начало | страница 1

А может, в душе он и радовал-
ся, если верить его последую-

щим заявлениям о том, что «всё 
что он делал для развала КПСС и 
советской империи -делал тайно 
и сознательно»? Тогда вывод и 
оценки очевидны: можно ещё 
как-то простить ошибки, но такое 
преднамеренное предательство 
страны «лучшему немцу», при-
несшего неисчислимое горе и 
страдания народу, нет, и никогда 
не будет, прощения. Так могут ли 
после всего этого такие деятели, 
как Горбачёв и ему подобные, 
призывать людей не голосовать 
за Путина, а ему советовать, что 
и как делать? В связи с этим 
не могу понять одного: почему 
Горбачёву, человеку, чьи руки ко 
всему прочему в карабахской, 
тбилисской, вильнюсской, узбек-
ской крови, вручили от имени 
нынешнего Президента высшую 
награду Отечества, которую он 
поехал обмывать в «своём» юби-
лейном кругу в Лондон?

На смену одному предателю 
пришёл другой - Ельцин. Те годы 
без содрогания и вспоминать-то 
нельзя. Ельцинская реакция (а 
иначе тот режим и не охарак-
теризуешь) породила в стране 
безработицу, социальную не-
защищённость, национальные 
и межнациональные распри и 
вражду, непрерывные баталии 
против реальных противников 
и выдуманных врагов, вместо 
провозглашённой демократии 
получили откровенную дикта-
туру. В измученной стране шла 
жесточайшая война. Один только 
пример: военные лётчики в Во-
ронеже тогда сдавали донорскую 
кровь и на эти деньги отправляли 
своих детей в школу, так как по 
полгода не получали никакого 
жалованья. Такая же ситуация 
была с зарплатой учителей, вра-
чей, с пенсиями. Экономика 
рассыпалась, производственная 
жизнь замирала, людей просто-
напросто выбрасывали за ворота 
неработающих предприятий. 
Расстрел из танковых пушек 
собственного парламента, война в 
Чечне, потоки свинцовых гробов 
с погибшими, «шоковая терапия», 
бандитская приватизация и т.д. 
и т.п.

Сама атмосфера тогдашняя 
была просто удушливой - ат-
мосфера измен и предательств, 
наглости и бесстыдства во всём. 
Чтобы убить человека в человеке, 
его ведь вовсе не обязательно 
уничтожать физически. Ельцин-
ский режим, его слуги на местах, 
подхлёстывал толпу популист-
скими лозунгами, заведомо не 
выполнимыми, повсеместно сея-

ли недоверие к тем, кто пытался 
сопротивляться этому насилию, 
особенно к тем, кто сохранил вер-
ность нравственному долгу.

В целом по стране оказались 
ненужными и заброшенными 
миллионы стариков-пенсионеров, 
инвалидов с их издевательски 
крохотными пенсиями. При этом 
в 90-х в новой России федераль-
ные органы власти во главе с 
Президентом практически са-
моустранились от нужд пенсионе-
ров, утверждая, что всеми этими 
проблемами должны заниматься 
на местах. При этом, хорошо зная, 
что у местных властей для этого 
тогда не было ни финансовых, ни 
материально-технических ресур-
сов - предприятия, организации, 
хозяйства не работают, налогов 
нет, и денег нет.

О том, что Россия тогда в бук-
вальном смысле грабилась и 

разворовывалась, красноречиво 
свидетельствует, как его уже окре-
стили, суд века в Лондоне, тяжба 
между Березовским и Абрамо-
вичем. Их обмен признаниями 
на лондонском суде шокирует. 
Оказывается, Абрамович поэтап-
но выплачивал Березовскому 2,5 
миллиарда долларов за то, что он 
обеспечивал ему «крышу». При 
этом Абрамович назвал своим 
другом бывшего главу админи-
страции президента Александра 
Волошина, который и выступил в 
лондонском суде в пользу Абрамо-
вича. После этого не приходится 
удивляться тому, что указом пре-
зидента Ельцина на базе одного 
из самых современных советских 
нефтеперерабатывающих заводов 
в Омске и богатейшего место-
рождения «Ноябрьскнефтегаз» 
была создана нефтяная компания 
«Сибнефть», которую Абрамович 
выкупил за 100 миллионов долла-
ров, полученных в кредит, а затем 
продал тому же государству уже 
за 13 миллиардов (!) долларов.

Можно смело утверждать, что 
с начала 90-х Россия была, по 
сути, под внешним управлением. 
Чего стоит одно лишь заявление 
Ельцина Бушу во время его ви-
зита в Москву: «Я вам обещал 
не сдать Козарева (тогдашнего 
антироссийского министра ино-
странных дел), и вот оставил 
его дальше работать». Когда же 
стенограмма этого позорного 
разговора-заявления стала гулять 
по Москве, то Ельцин ничего 
более умного не придумал, как 
издать распоряжение – найти ис-
точник утечки информации (?!).

Подчеркну: то, что власти тво-
рили и с Россией и в России в 90-е 
годы, предстоит ещё исследовать, 
обобщить и довести до народа. 
Но то, что уже хорошо известно, 

то, какие афёры проходили с 
госсобственностью, финансами, 
богатствами, созданными всем 
российским народом – поражало 
и поражает воображение. Одни, 
будущие олигархи, получали от 
бывшего президента и его окру-
жения самые лакомые кусочки 
советской экономики. Другие с 
помощью президента и его семьи 
их «крышевали».

Ельцин, начав с борьбы с так 
называемыми привилегиями 
партноменклатуры, а закончил 
преданным, безоглядным служе-
нием олигархии. Именно он и при 
нём государственные чиновники 
стали считать высшим смыслом 
российской государственности 
личное обогащение. Путин, да и 
Медведев пока не дошли всерьёз 
до этой проблемы – и чиновники 
разных уровней за последние годы 
несказанно обогатились. Только 
теперь мы заговорили (устами 
опять же Путина) о контроле над 
расходами чиновников. И надо 
эту линию довести до логическо-
го конца: провести проверки по 
доходам и расходам чиновников 
– руководителей – кто, сколько 
заимел квартир, дач, машин, гара-
жей за время пребывания у власти 
и незаконно полученное отобрать 
в пользу государства. Тогда народ 
поверит, что мы действительно 
на деле, а не на словах стали 
бороться с коррупцией. Именно 
на этом направлении находится 
огромный резерв доверия народа 
власти. Только тогда власть на 
всех уровнях будет властью, а не 
«семьёй». Такой подход не по-
зволит либералам из 90-х вновь 
«приватизировать» народный 
протест.

Так вот, с 90-х с Россией 
вообще перестали считаться. 
«Друзья» Коль, Билл, Буш и им 
подобные с усмешкой и иронией 
взирали на потуги нашей страны 
прийти в себя. Многие, особенно 
западные эксперты, предрекали 
скорый развал России и гибель 
как государства. «С Россией 
покончено, ей уже не поднять-
ся» - именно такую перспективу 
нам готовили. Преемник Тэтчер 
премьер-министр Англии Мейд-
жер в одной из своих первых 
речей тогда сказал, что задача 
России после проигрыша «хо-
лодной войны» – обеспечивать 
ресурсами благополучные стра-
ны. Но для этого им (т.е. нам, 
России) нужно всего 50-60 млн. 
человек. Вот так, что называется, 
ни убавить ни прибавить – имен-
но такой Россия выглядела в 
глазах и планах Запада 90-х.

Известный русский историк 
Ключевский как-то сказал, что 
одним из отличительных при-
знаков великого народа служит 

его способность подниматься 
на ноги после падения. Как бы 
ни было тяжко его унижение, но 
пробьёт час, он, по мнению исто-
рика, соберёт свои растерянные 
нравственные силы и воплотит 
их в одном великом человеке 
или в нескольких великих людях, 
которые и выведут его (народ) на 
покинутую им временно истори-
ческую дорогу.

К 2000 году наше парализо-
ванное Отечество ждало чело-
века, который бы, прежде всего, 
остановил реально грозящий раз-
вал России. Им стал Путин Вла-
димир Владимирович. Известная 
М. Тэтчер очень точно сказала 
на этот счёт: «В его (Путина) 
лице Россия после долгих лет 
беспорядка и развала получила 
сильного и энергичного лидера». 
Он сумел в своих действиях и 
поступках объединить, каза-
лось бы, несовместимые идеи. 
С одной стороны, нынче ведь 
совершенно абсурдно выступать 
и призывать народ России жить 
и действовать по классической 
коммунистической идеологии. 
Равно как недопустима пози-
ция классического либерализма 
- это даже и опасно, это путь 
в никуда. Действуя именно с 
таких центристских позиций, 
он сумел остудить мысли и дей-
ствия тех лидеров, прежде всего 
республик, которые, возомнив 
себя новоявленными вождями, 
забирая и забирая всё больше 
суверенитета, по-ельцински 
«сколько проглотите», подвели 
Россию к опасной черте распада 
по сценарию с СССР. Надо ли 
говорить, что это как раз и было 
вожделенной мечтой Запада?

Шаг за шагом, без шума и ло-
зунгов, без скоропалитель-

ных решений Путин стал восста-
навливать экономику, серьёзный 
упор сделал на социальную сферу, 
укрепление обороноспособности 
страны. И спустя шесть лет - в 
2006 году - он в Мюнхене, имея 
за спиной уже другую Россию, 
мужественно и твёрдо заявил 
Западу: хватит нас обманывать, 
когда вы, прикрываясь лозунгами 
о демократических ценностях, 
окружаете Россию натовским 
кольцом. И, конечно, такая смелая 
открытая, а главное - объективная 
оценка ситуации не могла понра-
виться Западу. В ход немедленно 
пошли их оценки: Путин-де не 
тот, он ведёт к временам «холод-
ной войны». И уже совсем безза-
стенчива их реакция на недавнее 
вето в Совете Безопасности по 
Сирии - Вашингтон ни много 
ни мало возмущён (?!) позицией 
России и Китая.

Об этом приходится напо-

минать вновь и вновь для того, 
чтобы осознать, в какой момент 
Путин пришёл к президентству и 
какой он принял Россию в 90-х, и 
каких усилий ему стоило, чтобы 
постепенно, шаг за шагом и одно-
временно решительно избавлять-
ся от негативных проявлений 
тех лет. Конечно, они ещё дают о 
себе знать. Но то, что он обуздал 
наглость олигархов, сомневаться 
не приходится.

И главное в том, что Путин 
показал себя однозначно в ка-
честве борца с терроризмом, за 
территориальную целостность 
нашей страны, за её эволюцион-
ное без всяких разрушительных 
«цветных революций» развитие, 
за экономическую устойчивость 
в условиях мирового кризиса, 
за улучшение жизни населения, 
за безопасность России. Такую 
глубокую, ёмкую и объективную 
характеристику дал глубокоува-
жаемый и почитаемый в России и 
во многих странах мира бывший 
российский министр иностран-
ных дел и премьер-министр  
Евгений Максимович Примаков. 
Я могу только подписаться под 
каждым его словом.

После всего сказанного зада-
димся простым вопросом: угоден 
ли Западу такой российский 
Президент, как Путин, который 
стремится укрепить обороноспо-
собность страны, боеспособность 
армии, который в интересах Рос-
сии выстроил правильную поли-
тику в отношении той же Чечни, 
сыгравшего не последнюю роль в 
решительном отпоре грузинской 
агрессии, спланированной и от-
крыто поддерживаемой теми же 
США? Конечно же, им не нужен 
Президент России, который бы 
твёрдо и принципиально от-
стаивал её интересы. А потому 
они и стараются изо всех сил 
представить Путина как человека 
агрессивного, способного вести 
дело к гонке вооружений или 
«холодной войне», стремятся, 
в том числе силами оппозицио-
неров в нашей стране, перевести 
предвыборную кампанию в кам-
панию антипутинскую.

США сегодня, как и раньше, 
через финансирование, подготов-
ку специально обученных людей, 
всё делают для проведения в 
жизнь одной и той же стратегии. 
А она - в том, чтобы ломать волю 
народов к сопротивлению «ново-
му мировому однополярному 
порядку» сначала через ложь 
и клевету против лидеров этих 
народов, а потом и нередко че-
рез водворение их в тюрьму по 
приговору лживого суда. Над-
жибулла, Милошевич, С.Хусейн, 
Каддафи - при всём различии 
этих людей в расправе над ними 

ясно прослеживаются одни и те 
же заказчики, исполнители и 
методы инквизиции.

Нарушив все договоры и до-
говорённости, беззастенчиво, 
беспардонно продвигают НАТО 
на Восток, на территориях быв-
ших стран наших союзников 
размещают ПРО, военные базы, 
вооружают Грузию и т.д. и т.п. А 
после Югославии, Афганистана, 
Ирака мировое сообщество во-
обще уже перестало удивляться 
американской, натовской агрес-
сивной политике.

Невольно возникает и вполне 
естественно вопрос: во имя чего, 
почему мы, те, кто уже разобрал-
ся в происходящих событиях, 
терпели такое унижение в 90-х от 
кучки продавшихся и продолжа-
ем сегодня терпеть их наглость, 
нахрапистость и бессовестность? 
Ведь совершенно же ясно, что ме-
тоды борьбы с Путиным (читай, с 
Россией) сегодня практически те 
же, горбачёвско-ельцинские, что 
были и в 90-х! И финансирование 
всех этих протестов и шествий 
идёт из того же источника, от 
тех, кому сильная, уверенная, 
самостоятельная Россия с её 
богатствами и потенциалом как 
кость в горле.

Все эти громкие заявления 
кандидатов-оппозиционеров, с их 
искусственно нахмуренными ар-
тистически выверенными якобы 
озабоченных судьбой Отечества 
лицами, особенно лбов – блеф, 
обман, типичное надувательство, 
желание лишний раз заявить о 
себе, дать очередные обещания, 
ни за что не отвечая, совершен-
но не думая о последствиях для 
этого Отечества.

Лев Толстой, размышляя о 
жизни, о противоборстве добра 
и зла, говорил, что если люди 
дурные, порочные объединяются, 
люди честные должны сделать то 
же самое, чтобы противостоять 
им, чтобы спасти свою жизнь, 
жизнь наших детей… Лучше не 
скажешь.

А потому истинно патриоти-
ческой общественности надо 

прийти на выборы и проголосо-
вать за Президента Путина, ко-
торый своими делами и поступ-
ками уже доказал, какую Россию 
он выстраивает. Этим самым мы 
покажем, прежде всего, самим 
себе, всему миру, что именно 
мы - умный, миролюбивый, гор-
дый российский народ, великий 
народ-победитель – являемся 
хозяевами в своём Отечестве, а не 
кучка прикормленной Западом 
оппозиции. Наше единство и 
сплочённость - основа завтраш-
него дня России.

александра гЛУХова,
доктор политических наук, профессор вГУ

Бурная избирательная кампания по выборам Президента 
России подходит к своему логическому завершению. В воскре-
сенье, 4 марта, российские избиратели скажут своё веское слово 
в вопросе о том, кому из пяти кандидатов они доверят мандат на 
управление страной на ближайшие шесть лет. Предварительные 
рейтинги популярности уже озвучены и дальнейшее их исполь-
зование законодательно запрещено: при внешней объективности 
они оказывают определённое воздействие на сознание избира-
телей, влияя, таким образом, на их выбор. Однако ещё большее 
влияние эти цифры зачастую оказывают на тех, кто контролирует 
организацию, проведение и подведение итогов выборов на местах: 
выставленные социологами проценты нередко превращаются в 
своеобразные ориентиры для местного начальства, опасающегося 
того, что низкие баллы главного кандидата негативным образом 
отразятся на их карьере. Неудивительно, что главным вопросом 
ближайшей повестки дня остаётся вопрос о чистоте избиратель-
ной процедуры, о честных выборах. С этой целью избирательные 
штабы кандидатов заключают всевозможные альянсы для кон-
троля за подсчётом голосов. Вэб-камеры, обошедшиеся бюджету 
страны в кругленькую сумму, вряд ли станут надёжной гарантией 
честности такого подсчёта. Отсюда решимость гражданских ак-
тивистов сыграть свою роль в контроле над выборами, заслужи-
вающая всяческого одобрения. Признание результатов выборов 
гражданами, политической элитой, включая оппозицию, а также 
мировым сообществом означало бы стабилизацию общества, 
расколотого не только объективным несовпадением интересов, 
но и субъективным и надуманным противопоставлением одной 
его части другой. Сегодня этот раскол приобрёл опасные формы, 
в силу чего главной задачей будущего Президента России станет 
новое объединение нации, новый общественный договор, предпо-
лагающий определённые обязательства власти перед гражданами 
в обмен на их лояльность. 

Чего же ждут граждане России от нового президента? 
Во-первых, более справедливого общественного устройства. 

Избирательная кампания показала, что даже те, кто волею судь-
бы и счастливого случая стал миллиардером, подобно Михаилу 
Прохорову, признают незаконность и несправедливость привати-
зации, проведённой указами президента Бориса Ельцина в 1990-е 
годы. Существуют различные варианты решения этой проблемы: 
от национализации (реальной, а не формальной) природных недр 
до своеобразного «компенсационного взноса» со стороны так на-
зываемых олигархов, в обмен на сохранение активов при условии 
эффективного управления ими. Какой из вариантов будет реали-
зован, зависит не только от доброй воли нового Президента или 
его поддержки со стороны парламентариев, но и от давления со 
стороны гражданского общества. Социологические опросы по-
следних нескольких лет показывают, что 90 процентов населения 
России настаивают на компенсации грабительской приватизации, 
однако никаких решительных мер в этом направлении до сих пор 
предпринято не было. Опираясь на волю народа, выраженную на 
выборах, новому Президенту России следует учитывать и этот 
общественный запрос. До сих пор он не был услышан и должным 
образом учтён в принимаемых решениях.

 Во-вторых, реформирования судебной системы. По образному 
выражению одного из экспертов, сегодня люди могут купить себе 
столько закона, сколько у них денег. Не потому ли последней 
инстанцией для россиян, отчаявшихся найти справедливость, 
становится Европейский суд по правам человека, встающий, как 
правило, на сторону истца и облагающий российское государство 
многотысячными штрафами? Гордое обозначение России право-
вым государством, продекларированное в нашей Конституции, 
как-то плохо вяжется с таким положением вещей. Уж если мы 
являемся частью Европы и состоим в международных организа-
циях, а не прячемся от мирового сообщества, подобно Северной 
Корее, то придётся соответствовать принятым ими правилам и 
нормам. Тем более что приоритет международных норм перед 
национальным законодательством также продекларирован в 
нашей Конституции. 

В-третьих, как никогда очевидна необходимость в самоогра-
ничении власти и доступе общества к управлению страной. Как 
известно, в одной из своих статей премьер-министр Владимир 
Путин признал, что гражданское общество переросло государство: 
последнему предстоит «вместить» возросшую активность масс. 
Однако попытки канализировать эту возросшую активность 
только на местный или региональный уровень не дадут должного 
результата. Сегодня государство отождествляют в первую очередь 
с правящим слоем, с бюрократией, а к ней у граждан России на-
копилось много претензий: начиная с пресловутых мигалок и 
бесчинств на дорогах, приватизированных высокими чиновни-
ками вместе с пешеходами, и заканчивая качеством выполнения 
собственно управленческих функций. 

Как свидетельствуют результаты социологических иссле-
дований, добившись укрепления вертикали, власть теряет до-
верие общества. На днях исследовательский холдинг РОМИР 
опубликовал данные, фиксирующие изменения в политических 
представлениях россиян. Тех, кто ставит на первое место во 
властной вертикали Президента, стало вдвое больше – по срав-
нению с 2004 годом, когда глава государства оказался вторым 
после олигархов. Возросло число респондентов, назвавших 
обладателями высшей власти чиновников. Таким образом, бо-
лее половины населения сегодня уверены, что страной правят 
Президент и бюрократы. Иными словами, вместе с укреплением 
вертикали власти произошло и усиление бюрократизации. Люди 
понимают под бюрократией вовсе не эффективных управленцев, 
т.е. бюрократию в классическом смысле слова, а самоуверенную, 
вороватую и некомпетентную прослойку общества. В случае 
усиления бюрократизации будет расти и число людей, которые на 
это указывают. По мнению социологов, сегодня мы видим более 
внимательное отношение людей к обещаниям и действиям вла-
сти. «Люди оскорблены не переменами в руководстве, а тем, что 
они не участвуют в процедуре, позволяющей гражданам страны 
осознать себя её гражданами. Кормить могут довольно сытно, 
но если людей отстраняют от участия в общественных делах, это 
вызывает растущее недовольство».

В условиях проснувшейся общественной активности необхо-
димо открыть социальные лифты, дать возможность подняться 
наверх новым людям. Для этого нужно изменить подходы к 
кадровой политике – продвигать не тех, чьим единственным 
достоинством является лояльность власти, а наиболее способ-
ных, талантливых и активных граждан. С опорой на них нужно 
реформировать политическую систему, обновлять и укреплять 
институты – лучшую гарантию от любого произвола. 

Наконец, в-четвёртых, коррупция – застарелая и трудноиз-
лечимая российская болезнь. Многолетние пропагандистские 
кампании, заканчивавшиеся, как правило, привлечением к от-
ветственности далеко не главных фигурантов, полностью себя 
дискредитировали. Настал черёд решительных действий как на 
правовом поле (ратификация ст.20 Международной конвенции по 
противодействию коррупции), так и на поле политической воли. 
Мировой опыт на этот счёт имеется, причём не только на Западе, 
но и на Востоке. Знаменитый премьер Сингапура Ли Куан Ю начал 
борьбу с коррупцией со своего ближайшего окружения, причём не 
просто с министров вверенного ему правительства, но и с личных 
друзей. Некоторым из них за беззастенчивое расхищение государ-
ственных средств была уготована высшая мера наказания. После 
этого ни одному чиновнику не приходило в голову полагать, что сия 
тяжёлая кара его минует, если он в очередной раз перепутает соб-
ственный карман с государственным. Понятно, что в таких случаях 
государство перестаёт восприниматься лишь как бюрократический 
аппарат управления, но становится действительно «общим делом», 
республикой, как его назвали когда-то древние римляне. 

Итак, Справедливость, Свобода, Законность - вот главные 
принципы деятельности для нового Президента России. Только 
в случае следования им люди не усомнятся в своём выборе.

Какой  
Президент  
нужен России
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Отчёт депутата

Работа в думе  
и в округе

Прошедший год для Во-
ронежа запомнился празднова-
нием 425 лет со дня основания 
города. В рамках подготовки к 
юбилею во всех районах города 
были произведены масштабные 
работы по благоустройству 
улиц и дворовых территорий, по 
восстановлению парковых зон 
отдыха, по строительству новых 
объектов социального назначе-
ния, по реконструкции памят-
ников историко-культурного и 
архитектурного наследия. В 
реализации этих мероприятий 
объединили усилия областная 
и городская власть, депутатский 
корпус гордумы.

Благодаря сотрудничеству 
депутата Новокшеновой Нелли-
ны Ивановны и администрации 
города Воронежа в рамках под-
готовки к юбилею Воронежа в 
округе №7 были благоустроены 
дворовые территории и установ-
лены детские игровые площадки 
по улице Острогожской, д. 67б и 
67в, по ул. Колесниченко, 53. По 
предложению депутата за счет 
средств городского бюджета 
было восстановлено наружное 
освещение по улице Броневой, 
д. 10 и д. 12, по улице Колесни-
ченко, д. 53, а также установлены 
детские игровые комплексы по 
следующим адресам: ул. 121-й 
Стрелковой дивизии, 11а; ул. 
Чапаева, 118.

В основу этой программы 
благоустройства округа легли 
обращения избирателей. Имен-
но работа с наказами жителей, 
по мнению Неллины Ивановны, 
делает работу депутата особенно 
эффективной и актуальной. 
Так, основные вопросы, кото-

рые волнуют жителей округа 
№7, относятся к жилищно-
коммунальному хозяйству. Речь 
идет о законности начисления 
дополнительной платы за предо-
ставленные услуги, недотопах 
в жилых домах, проблемах, 
связанных с ремонтом крыш и 
подъездов, благоустройством 
дворовых территорий, капиталь-
ным ремонтом жилых домов и 
дорог, восстановлением улично-
го освещения, вывозом мусора. 
Что касается социальной сферы, 
то здесь обращения избирателей 
связаны прежде всего с пробле-
мами улучшения жилищных 
условий, пенсионного обеспе-
чения, порядком получения и 
использования материнского 
капитала, вопросами о льготах 
многодетным семьям, а также 
вопросами образования и здра-
воохранения. 

С особым вниманием депу-
татом рассматриваются обра-
щения ветеранов и инвалидов 
Великой Отечественной войны, 
пенсионеров и ветеранов труда. 
По просьбе Шевченко А. И. 
были восстановлены перила 
входных групп дома №58 по 
ул. 121-й Стрелковой дивизии; 
восстановлены поручни у подъ-
езда №1 по ул. Ворошилова, 
31, отремонтирован дымоход в 
квартире №50 по улице 121-й 
Стрелковой дивизии, 58; а также 
произведена опиловка аварий-
ных деревьев во дворе дома №53 
по ул. Колесниченко, около дома 
№54 по ул. Ульяновской.

Важным направлением сво-
ей депутатской деятельности 
Неллина Ивановна считает 
помощь многодетным семьям и 
детям, оставшимся без попече-
ния родителей. По ходатайству 
депутата Новокшеновой Н. И. 
была переселена из аварийного 

дома многодетная семья Мель-
гуновых. Оказана помощь в 
предоставлении мест в детском 
саду и в оформлении опеки над 
тремя внуками Яцкиной Г. В. 

Большое количество обраще-
ний жителей поступает во время 
приемов депутата, которые про-
ходят в общественной приемной 
В.В.Путина. В 2011 году было 
проведено 13 таких приемов, 
на которых было рассмотрено 
более 100 обращений. 

Как депутат от образования 
одной из основных задач своей 
работы в городской Думе Нел-
лина Ивановна считает защиту 
интересов именно этой сферы.

По предложению депутата в 
бюджете города Воронежа были 
предусмотрены дополнитель-
ные средства для учреждений 
образования, расположенных 
на территории избирательного 
округа №7, в размере более 2,5 
млн. рублей. Это позволило 
установить новые радиаторы в 
школе №13, приобрести новую 
компьютерную технику в шко-
лах №№34, 40, 65; купить мебель 
для классов в школе №40 и ме-
бель для медицинского кабинета 
школы №34; а также учебное 
оборудование для школ №50 
и №14. На территории школы 
№14 было установлено детское 
игровое и спортивное оборудо-
вание, для централизованной 
бухгалтерии учреждений об-
разования Ленинского района 
была приобретена мебель и 
оргтехника на сумму 250 тыс. 
рублей. Детским садам №38 и 

№73 дополнительно было вы-
делено по 250 тыс. рублей для 
приобретения оборудования и 
на проведение ремонтных работ 
общестроительного характера. 

Постоянной комиссией по 
образованию, культуре и со-
циальной поддержке населения 
были поддержаны предложе-
ния федеральных властей по 
увеличению на 6,5 процента 
окладов работникам бюджетных 
учреждений с 1 июня 2011 года. 
В октябре дополнительно на 6,5 
процента был проиндексирован 
фонд оплаты труда этой катего-
рии работников.

С 1 сентября 2011 года обще-
образовательные учреждения 
городского округа перешли 
на штатно-окладную методи-
ку расчета заработной платы, 
также произошло повышение 
фондов оплаты труда на 30 про-
центов в общеобразовательных 
учреждениях, в дошкольных – с 
1 октября 2011 года.

В 2011 году за счет возобнов-
ления деятельности ранее закры-
тых садов; введения в эксплуата-
цию помещений, находившихся 
на капитальном ремонте; а также 
введения в строй нового здания 
детского сада в Воронеже начали 
работать 6 дошкольных учрежде-
ний. Стоит отметить, что два из 
них расположены в обособлен-
ных микрорайонах городского 
округа – Тепличный и Сомово, 
три учреждения были откры-
ты в Коминтерновском районе 
города. Впервые за несколько 
десятилетий был введен в экс-
плуатацию новый детский сад 
по адресу: переулок Павловский, 
58 (Железнодорожный район). В 
результате дополнительно было 
создано около 1000 мест. Про-
веряя ход и качество работ при 
строительстве данного учреж-
дения, глава города подчеркнул, 
что проект претендует стать 
типовым при строительстве в 
будущем подобных объектов в 
Воронеже. «Всего на строитель-
ство и оснащение этого детского 
сада было выделено более 190 
миллионов рублей, половина 
этой суммы поступила из об-
ластного бюджета по инициативе 
губернатора Воронежской обла-

сти Алексея Гордеева, - сообщил 
Сергей Колиух. – При такой 
поддержке мы в следующем году 
надеемся приступить к работам в 
других микрорайонах, где до сих 
пор есть проблемы с обеспечен-
ностью местами в детсадах. Рас-
сматриваются, например, улицы 
Минская и Ростовская».

1 сентября 2011 года состоя-
лось торжественное открытие 
школы №98, расположенной 
на улице 9 Января, 290, и рас-
считанной на 33 класса. В де-
кабре свои двери распахнула 
средняя школа №99 (ул. 60 лет 
ВЛКСМ, 27).

Постоянной комиссией по 
образованию и культуре на за-
седание городской Думы было 
внесено предложение об уве-
личении на 13 800 тыс. рублей 
финансирования работ по ре-
конструкции и благоустройству 
памятника «Чижовский плац-
дарм», который является местом 
боевой славы для воронежцев 
и одной из визитных карточек 
города. Эта инициатива едино-
гласно была поддержана город-
скими депутатами.

Новокшенова Н.И. является 
членом постоянной комиссии 
по здравоохранению. В 2011 
году постоянной комиссией 
был принят ряд решений о пере-
дачи в оперативное управление 
учреждениям здравоохранения 
дополнительных помещений, 
что позволит улучшить качество 
медицинского обслуживания 
населения нашего города. С 1 
октября 2011 года на 50 про-
центов были увеличены фонды 
оплаты труда медицинских 
работников муниципальных 
учреждений образования.

Не остаются без внимания 
учреждения здравоохранения, 
расположенные на территории 
избирательного округа №7. 
В 2011 году при содействии 
депутата удалось приобрести 
медицинское оборудование для 
МУЗ «Городская поликлиника 
№8» и МУЗ «Городская студен-
ческая поликлиника №15» на 
сумму 200 тыс. рублей, а также 
заасфальтировать прилегающую 
территорию МУЗ «Городская 
больница №20».

Воронежской городской Думы  
Неллины Ивановны НоВокшеНоВой  
о работе за 2011 год

Новокшенова Неллина Ивановна – депутат от двух-
мандатного избирательного округа №7, заместитель 
председателя постоянной комиссии Воронежской го-
родской Думы по образованию, культуре и социальной 
поддержке населения.
Прием избирателей: каждый понедельник с 9.00 до 
13.00 по адресу: г. Воронеж, ул. Черняховского, 2 
(школа №14); каждый второй вторник месяца в управе 
Ленинского района (ул. 20 лет Октября, 115); контакт-
ные телефоны: 236-29-78, 238-64-98.

Отчёт подготовлен Информационно-аналитическим управлением Воронежской городской Думы.

Борис ВАУЛИН

Сентябрь 2009-го. 
Столкновение
В тот день, 5 сентября, жизнь 

семьи Ивакиных шла как обыч-
но. Накануне решено было пред-
стоящую субботу посвятить 
заготовке солений и маринадов 
на зиму. В круговерти будней 
большая семья нечасто имела 
возможность собраться вместе, а 
тут договорились заранее. Алек-
сандр Николаевич и Марина 
Анатольевна вместе с четырьмя 
дочерьми работали споро, под-
начивая друг друга шутливыми 
замечаниями. С работой к вече-
ру управились, и сестры решили 
сходить в кино. В одиннадцатом 
часу трое вернулись домой, а 
старшая, 21-летняя Полина, за-
хотела прокатиться на машине 
со своим приятелем Романом 
Козыревым, с которым они 
работали вместе в концерне 
«Созвездие». 

Потом родители с дочерь-
ми пили чай, и за домашними 
разговорами время пробежало 
незаметно. Укладываться спать 
начали уже в первом часу ночи. 
Неожиданно в дверь позвонили. 
Александр Николаевич удивил-
ся и пошел открывать. На пороге 
стояла соседка с двумя неизвест-
ными молодыми людьми. Они, 
чуть замешкавшись, сказали, 
что работают охранниками в 
гостинице «Брно», и около часа 
назад возле гостиницы произо-
шла большая автомобильная 
авария, в которой побились  
несколько автомобилей, в том 
числе «Жигули» десятой моде-
ли серебристого цвета. Хозяин 
автомобиля Роман Козырев 
сильно пострадал, а девушка, 
которая была рядом с ним, по-
гибла. Имя девушки пришедшие 
не назвали, сказали только, что 
готовы доставить родственни-
ков на место происшествия. 
Через несколько минут отец и 
мать Ивакины с дочерью Дарьей 
уже ехали к центру города. 

Уже на подъезде к «Брно», 
на перекрёстке улиц Плеха-
новской и Пушкинской, они 

увидели толпу людей. Зеваки 
разглядывали три побитых авто-
мобиля, одним из которых были 
козыревские «Жигули» десятой 
модели. Возле нескольких ма-
шин ДПС стояли свидетели, а 
сидевшие внутри милиционеры 
опрашивали их и записывали 
показания. Какие-то мужчины с 

блокнотами в руках осматрива-
ли побитые автомобили, громко 
просили толпившихся отойти в 
сторону и не мешать работать. 
Ивакины быстро подошли к 
милиционерам, спросили, куда 
отвезли пострадавших?

- Парня в больницу, погиб-
шую девушку – в морг, – про-
звучал равнодушный ответ.

- В какой морг, где её сумка 
с документами? – вскрикнул 
отец, всеми силами души не 
желая принять ужас свершив-
шегося.

- Откуда я знаю, - взглянул 
на него неприязненно оператив-
ник, отрывая взгляд от бумаги с 
писаниной, - я что, сторожить 
её должен? Спросите вон у сле-
дователя…

Следователь, сидевший в 
«уазике», тоже что-то писал и на 
вопрос Александра Николаевича 
ответил, что погибшую увезли в 
морг судебной экспертизы, а где 
её сумка с документами он не 
знает. Потом что-то вспомнил, 
заглянул под сиденье, из кучи 
грязной ветоши и валяющихся 
инструментов достал сумку 
Полины: «Может быть, эта?» и 
протянул отцу. Тот прижал её к 
груди: ещё совсем недавно она 
была в руках дочери.

Следующий день, воскресе-
нье, семья провела в ужасе от 
случившегося и слезах. Отец 
поехал было в морг, что на ули-
це Ипподромной, но дежурный 
завернул его: вскрытие будет 

только в понедельник, тогда и 
надо приезжать. Приехали, жда-
ли целый день, потому что никто 
из работников не мог точно ска-
зать, когда оформят документы 
и можно будет забрать тело 
Полины. Дождались, однако 
одежду, в которой была дочь, не 
выдали. Где могут быть джинсы 
и куртка погибшей, никто не 
знал и искать не хотел. Несчаст-
ный отец говорил, что на них 
могли остаться весьма важные 
для дела следы, но работники 
бюро судмедэкспертизы лишь 
пожимали плечами и отводили 
глаза, а следователь раздражен-
но заявил, что у него и без этого 
куча дел: «Если одежда вам так 
нужна, ищите сами». 

То, что искать не столько 
одежду, сколько истину, никто 
особенно и не стремится, Ива-
кины поняли быстро. Прошло 
несколько дней после похорон, 
но из милиции им никто не зво-
нил и не приглашал на встречу. 
Александр Николаевич поехал в 
следственный отдел Ленинского 

РОВД, узнал, что дело о ДТП 
будет вести следователь Тро-
фимов. Найти его не удалось. 
Через пару дней разыскал всё 
же по телефону. Представился, 
спросил, когда он может дать 
показания? Сергей Трофимов 
ответил, что расследование идет 
по плану, и когда будет нужно, 
он вызовет Ивакина повесткой, 
а пока желательно прекратить 
шумиху в Интернете. Дело – 
рядовое, таких каждую неделю 
несколько, почему же вокруг 
этого такой ажиотаж: «Если 
он не прекратится, нам будет 
трудно работать». Реплика на-
счет «рядового дела» больно 
царапнула сердце Александра 
Николаевича: «Видимо, не при-
ходилось тебе, следователь, 
терять дорогих людей».

Хотя Интернет, действи-
тельно, полнился сочувствия-
ми к пострадавшим и резко 
негодующими отзывами бло-
геров, которые рассказывали, 
что видели на месте происше-
ствия, обсуждали сумбурные 
действия тогдашней милиции, 
спрашивали, почему кареты 
«скорой помощи» так долго 
стояли на месте ДТП, а не 
уезжали в больницы, почему 
не называется фамилия чело-
века, который своим джипом 
убил девушку и покалечил 
парня, высказывались пред-
положения, что это «сынок 
какого-нибудь крутого мужика, 
который своим баблом отмажет 

дитятю». Ивакин, сдержав гнев, 
спокойно сказал следователю, 
что за публикации Интернета 
он не отвечает и спросил, много 
ли свидетелей удалось найти, и 
когда начнутся их допросы?

- Я же вам сказал, следствие 
идет по плану, - уклонился Тро-
фимов от ответа и в свою оче-
редь поинтересовался. - Кстати, 
вы не знаете, почему ваша дочь 
и её попутчик переходили до-
рогу в неположенном месте? 
Следствию это важно знать, 
они ведь в определённой сте-
пени сами виноваты в том, что 
произошло.

Горькую обиду Ивакин пере-
живал несколько дней: оказыва-
ется, его погибшая девочка сама 
виновата в своей гибели… Но 
обида плохой помощник в деле, 
и он опять позвонил следовате-
лю, чтобы предложить ему свою 
помощь. Телефон один, второй, 
третий день не отвечал. Тогда он 
едет в следственное управление 
и узнает, что дело передано но-
вому следователю – капитану 

юстиции Завьяловой. Звонил 
ей несколько раз – бесполезно. 
«Её нет в кабинете, когда будет 
неизвестно… Она уехала на след-
ственный эксперимент… Она на 
совещании… Она работает со 
свидетелем» - проходит месяц, 
другой третий, и потерпевшие 
начинают думать, что следствие 
кто-то специально затягивает. 
Александр Николаевич через 
Интернет и некоторые воро-
нежские газеты обращается ко 
всем, кто был свидетелем про-
исшествия, знает таких людей, 
может назвать владельца ма-
шины «Инфинити – FX-45», 
которая, по всей вероятности, 
и стала причиной ДТП. «Мы не 
хотим никому мстить, мы хотим 
правды, какой бы горькой она ни 
была», - обращаются потерпев-
шие ко всем честным людям. 

Пользователи Всемирной 
паутины не остались равно-
душными. Неизвестные воро-
нежцы выражали сочувствие, 
давали советы-рекомендации, 
подсказали фамилии адвокатов, 
хорошо знающих категорию 
подобных дел, назвали фами-
лию парня, который управлял 
злополучной иномаркой – Сер-
гей Терехов, рассказали о его 
друзьях и даже выложили в 
сети фотографии его окруже-
ния. Среди множества писем 
с эмоциональными высказы-
ваниями в адрес владельцев 
дорогих автомобилей были 
также отклики с адресами и 

фамилиями свидетелей. Отец 
погибшей дочери, превозмогая 
душевную боль утраты шёл по 
этим адресам, просил людей 
прийти к следователю и честно 
сказать всё, что они знают. «Не 
будем никого обвинять или вы-
гораживать. Пусть суд решит: 
кто прав, кто виноват в этой 
беде», - говорил отец, и многие, 
к кому он обращался, внимали 
призыву человека, потерявшего 
любимую дочь. 

Следственная канитель 
2010 года
Увы, со следователем Ириной 

Завьяловой отношения склады-
вались непросто. Редкие встречи 
были напряженно-нервными. 
Любая попытка Ивакина тем 
или иным образом помочь след-
ствию воспринималась капи-
таном юстиции с неприязнью. 
«Следствие идет по плану, вы 
своей настойчивостью можете 
лишь помешать ему», - гово-
рила она сурово. Но Ивакин 
чувствовал, что дело начинает 
искусственно затягиваться. 
Когда 9 ноября 2009 года истек 
первый срок предварительного 
расследования, его продлили 
ещё на три месяца. Они про-
мелькнули быстро, но нужных 
результатов практически не 
принесли. Результаты автотех-
нических экспертиз, например, 
месяц лежали у экспертов, а 
следователю всё недосуг было 
одолеть полкилометра от своего 
кабинета до кабинета экспертов, 
взять нужные документы и 
вложить их в папку с другими 
материалами дела. Когда же, 
наконец, потерпевшему вместе с 
его адвокатом Сергеем Гариным 
разрешили познакомиться с 
результатами исследований, они 
поняли, что прошедшее время 
ушло впустую, поскольку аргу-
ментированных доказательств 
чьей-либо вины так и не выяв-
лено. Завьялова ставила перед 
экспертами такие вопросы, на 
которые они просто не могли 
ответить из-за отсутствия веще-
ственных доказательств.

Важнейшими из них, на-
пример, могли быть записи 
видеокамер, которые с противо-
положных сторон фиксировали 
перекресток, где произошло 
столкновение. Диски с этими 
записями следовало немедленно 
изъять и приобщить к делу, а 
капитан юстиции будто нарочно 
тянула время, и записи едва не 
были утеряны. Неторопливость 
и оплошности проявлялись 
постоянно. Поскольку дело за 
прошедшие пять месяцев даже 
не приблизилось к завершению, 
его продлили ещё на два месяца. 
Завьялова будто этого и ждала: 
9 апреля 2010 года она вынесла 
постановление о приостановле-
нии расследования. 

(Продолжение следует).

МажОры

Каждый год в поздние летние вечера, ближе к ночи, 
на широких улицах Северного микрорайона Воронежа 
повторяется одна и та же картина. Издалека слышится 
вой моторов, звуки клаксонов, и вот уже мимо тебя со 
скоростью под 100 километров проносятся мощные 
иномарки. Одна, другая, третья – они пытаются обо-
гнать друг друга и первыми вырваться на Московский 
проспект. За рулем – молодые люди, рядом с ними 
нередко девушки, визжащие от восторга. Миг – и ав-
томобили уже скрылись вдали. У случайных прохожих 
и жителей окрестных домов, вынужденных наблюдать 
опасное зрелище, каждый раз возникает тревожная 
мысль: «Не дай бог, если кто-то окажется на пути этих 
страшных гонок. Почему ГАИ не пресекает смертельные 
забавы, не знает о них или не хочет знать?» 

Cудебный очерк

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Не соблюдая основные пра-
вила безопасности в пользова-
нии газовыми приборами, его 
потребители рискуют и соб-
ственной жизнью, и подвер-
гают смертельной опасности 
окружающих. Об этом говорил 
на встрече с представителями 
коммунальных организаций 
в мэрии города Воронежа ди-
ректор филиала «Воронежгаз» 
ОАО «Воронеж облгаз» Сергей 
Брежнев. К сожалению, ста-
тистика аварийных ситуаций 
показывает, что всё чаще их 
причинами становится не 

только человеческий фактор, 
но и низкое качество работы 
обслуживающих организаций, 
которые не следят за состояни-
ем дымовых и вентиляцион-
ных каналов, не контролируют  
их ремонт и чистку. Проблемы 
порождает и хаотичная за-
стройка города, когда среди 
частного сектора и пятиэтажек 
вырастают дома повышен-
ной этажности. В результате 
изменяется зона ветрового 
подпора и нарушается тяга в 
дымоходах и вентиляционных 
каналах. Кроме того, в городе 
высока доля использования 
устаревшего газового обору-
дования.

В течение января нынешне-
го года в Воронежской области 
произошло три несчастных 
случая, связанных с ненад-
лежащей эксплуатацией га-
зового оборудования. При 
этом получили отравления 
угарным газом десять человек, 
в том числе четверо – погибли. 
Выясняя причины произошед-
шего, а также анализируя ава-
рийные ситуации за прошлый 
год, газовики констатируют 
вопиющие нарушения: само-
вольная установка газового 
оборудования, неправильное 
подсоединение, закрыт отво-
дящий канал, забита мусором  
вентиляция и так далее. Из 
школьных уроков химии, каза-
лось бы, все должны знать, что 
горение газа происходит толь-
ко в присутствии кислорода. 
Поэтому категорически запре-
щено  обогревать квартиру за-
жжёнными горелками газовой 
плиты и пытаться сохранить 
тепло, закрыв форточки и за-
клеив вентиляцию – угарный 
газ постепенно может совсем 
вытеснить кислород. 

Безусловно, каждый такой 
трагический случай  – это по-
вод для тщательного  рассле-
дования  причин и принятия 
мер и профилактики недо-
пущения подобных ситуаций. 
Но целенаправленная работа 
по обеспечению безопасности, 
безаварийности и бесперебой-
ности в пользовании газом тре-
бует не только усилий самих 
газовиков, но и поддержки со 
стороны администрации горо-
да, обслуживающих организа-
ций жилищно-коммунального 
хозяйства, общественности.  

- Срок эксплуатации более 
50 процентов внутридомового 
газового оборудования превы-
шает нормативный, - говорит 
Сергей Брежнев. – К примеру, 
нами отмечено использование 
плит, запасные части на кото-
рые давно не выпускаются, а 
по некоторым экземплярам 
– уже и заводов таких нет. 
В основном старые плиты 
эксплуатируют малоимущие 
семьи или одинокие старики.  
Наши слесари, конечно, пыта-
ются находить выход из ситуа-
ции, но всё равно она требует 
кардинального решения. 

Директор филиала «Во-
ронежгаз» передал для главы 
городского округа город Во-
ронеж Сергея Колиуха выяв-
ленный перечень адресов, где, 
по данным эксплуатационных 
газовых служб филиала, уста-
новлено наиболее изношенное 
бытовое газовое оборудование. 
Получился довольно внуши-
тельный список. Существенно 
сократить его возможно толь-
ко совместными усилиями, 

разработав соответствующую 
городскую программу.

И вероятно, список этот 
далеко не полный. Кроме 
филиала «Воронежгаз» в го-
роде работают ещё несколько 
организаций, заключающих 
договоры на обслуживание 
внутриподъездных газопрово-
дов и газового оборудования.

- У этих организаций не 
имеется круглосуточной 
аварийно-диспетчерской 
службы с номером «04», нет 
ремонтной базы, - продолжает 
Брежнев. – Поэтому в случае 
обнаружения утечек, полом-

ки оборудования 
люди звонят к 
нам. У нас в базе 
данных таких 
клиентов нет, но 
аварийная служ-
ба всё-таки вы-
езжает. Однако 
мы можем только 
перекрыть по-
ступление газа, 
а устранением 
поломки будет 
заниматься экс-
плуатирующая 

организация, с которой за-
ключен договор на техобслу-
живание. 

Сергей Анатольевич при-
вёл такие данные: за 2010 
год  выполнено 6502 заявки, 
а в 2011-м – уже 8717, что на 
25 процентов больше. А если 
взять по динамике, то только 

за январь: в 2010 году – 783 
выезда, в 2011-м – 944, а в 
2012-м – 1039 выездов.

- Возникают проблемы, к 
примеру,  с варочными пане-
лями и электроподводкой. 
В части старых домов отсут-
ствует контур заземления. Мы 
устанавливаем газовую часть и 
делаем подводку, но большин-
ство «кулибиных» подводку 
делают самостоятельно, рано 
или поздно происходит за-
мыкание, плавится контур и 
происходит утечка…

С целью улуч-
шения газоснаб-
ж е н и я  г о р о д а 
компания «Воро-
нежоблгаз» ведёт 
постоянную работу 
по строительству 
и реконструкции 
газовых сетей, за-
мене отслуживше-
го нормативные 
сроки газораспре-
делительного обо-
рудования.  Вы-
полнение работ 
по строительству 
кольцевых газо-
проводов сегодня позволяет 
поддерживать постоянное 
давление газа по всему городу. 
«Если у вас возникают про-
блемы с подачей газа, то при-
чина здесь – в качестве работы 
газового оборудования», - под-
черкнул Брежнев. В 2010 году 
ОАО «Воронежоблгаз» вложил 
в осуществление программ 
развития газового хозяйства 
города  6,58 миллиона рублей, 
в 2011-м – 11,3 миллиона. 
В 2009 году была проведена 
реконструкция головного га-
зораспределительного пункта, 
на долю которого приходится 
40 процентов газораспределе-
ния города. Сегодня головной 
газораспределительный пункт 
работает по самой современ-
ной схеме, которая  обеспечи-
вает трёхуровневую защиту 
потребителей от аварийного 
повышения давления газа, зна-
чительно улучшает уровень 
безопасности эксплуатации 

оборудования, снижает трудо-
ёмкость в случае ремонта.

Качественная работа га-
зового оборудования, в том 
числе и продление его срока 
службы, обеспечиваются там, 
где заключены договоры на 
техническое обслуживание 
ВДГО. Слесари филиала «Во-
ронежгаз», кроме профилак-
тического осмотра, ещё и дают 
квалифицированный инструк-
таж по безопасному пользо-
ванию газом. Разработаны и 
соблюдаются нормативные 
схемы обхода квартир с тем 
или иным эксплуатируемым 
газовым оборудованием. А 
аварийные ситуации возника-
ют, как правило, там, где соб-
ственники не считают нужным 
для себя контроль со стороны 
специалистов. А ведь до беды 
рукой подать: только за две 
недели февраля в Воронеже 
зарегистрированы два случая 
отравления угарным газом. 
Пострадали 11 человек, из них 
шестеро – дети.

По итогам встречи заме-
ститель главы администрации 
Воронежа - директор депар-
тамента дорожного хозяйства 
и благоустройства Сергей 
Крючков обязал управляющие 
компании и ТСЖ сделать за-
явки на информационные ма-
териалы. Уличкомы в частном 
секторе должны обеспечить, 
чтобы в каждом доме появился 
информационный листок по 
безопасности использования 
газового оборудования. В 
многоквартирных домах - рас-
клеить материалы на подъ-
ездах, в управах районов - на 
информационных стендах. 
Сергей Александрович указал 
на то, что обслуживающие ор-
ганизации должны заниматься 
проверкой внутридомовых 
газопроводов и вентиляци-

онных шахт регулярно, а не 
только перед отопительным 
сезоном.

- Это очень важно, это жизнь 
людей, - подчеркнул Крючков. 
Он также дал поручение си-
стематически проводить для 
школьников знакомство с пра-
вилами эксплуатации газового 
оборудования – молодежь 
должна изначально изучать 
правила безопасности.

Отвечая на вопросы пред-
ставителей организаций 
жилищно-коммунального 

хозяйства, Сергей Брежнев 
особо отметил, что заменять 
или переносить газовое обо-
рудование самостоятельно 
категорически запрещено. По 
отношению к последствиям 
таких случаев необходимо 
выработать общие принципы 
со стороны и администраций 
районов, и МЧС, и пожар-
ных, и полиции, и прокурату-
ры, и судов. Обслуживающие 
жилой фонд организации 
в работе с газом должны 
проявить повышенную бди-
тельность и ответственный 
подход к состоянию внутрен-
них газопроводов, доверяя 
профессионалам их обслу-
живание и своевременный 
ремонт, а также помогать 
проводить работу с абонента-
ми по разъяснению важности 
заключения договоров на 
техническое обслуживание 
внутридомового газового 
оборудования.

Газ не терпит  
беспечности 
Безопасность
Вопросами безопасности пользования газом в быту 
необходимо заниматься каждый день. Газовики 
снова и снова приходят к людям и поясняют, откуда 
может прийти беда. Газ – это уют и тепло, но это и 
опасность, которая не прощает пренебрежения к 
ней. И об этом нужно помнить каждый раз при поль-
зовании газовым оборудованием. 

В «Воронежоблгазе» действуют чёткие нормативы  
по срокам и качеству техобслуживания  
внутридомового газового оборудования.

Качественная работа 
газового оборудования, 

в том числе и продление его 
срока службы, обеспечиваются 
там, где заключены договоры на 
техническое обслуживание ВДГО. 
Слесари филиала «Воронежгаз», 
кроме профилактического осмотра, 
ещё и дают квалифицированный 
инструктаж по безопасному 
пользованию газом. 

С целью улучшения 
газоснабжения города 

компания «Воронежоблгаз» 
ведёт постоянную работу по 
строительству и реконструкции 
газовых сетей, замене 
отслужившего нормативные 
сроки газораспределительного 
оборудования. Выполнение работ 
по строительству кольцевых 
газопроводов сегодня позволяет 
поддерживать постоянное 
давление газа по всему городу. 
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Первого подозревают в злоупо-
треблении полномочиями, второго 
– в их превышении. Так, по версии 
следственных органов, директор 
МУПа Алексей Сергеев использовал 
свои полномочия для извлечения 
выгоды другими лицами и направ-
лял распорядительные документы 
на перечисление принадлежащих 
возглавляемой им организации 
денежных средств на расчётные 
счета данных лиц. В результате 
предприятие недосчиталось суммы 
около 5 миллионов рублей. Злоупо-
требления обнаружили в результате 

совместных действий сотрудников 
региональных управлений СК и 
МВД России.

Сам же директор МКП «Воро-
нежтеплосеть» Алексей Сергеев вот 
что заявил «Коммуне»:

- Как руководитель предприятия 
в своей деятельности я действую, 
прежде всего, сообразно его интере-
сам, а также интересам всех потре-
бителей и города как собственника 
имущества. Речь идёт исключитель-
но об экономической деятельности 
«Теплосети». Никакого корыстного 
умысла и нанесения предприятию 
материального ущерба в этой работе 
не было. Поэтому я уверен, что пра-

воохранительные органы разберутся 
в ситуации, и мы готовы оказывать 
им всестороннюю помощь.

Что касается Владимира Артемье-
ва, то, по версии следствия, чиновник, 
выйдя за пределы своих полномочий, 
заключил муниципальный контракт 
в нарушение действующего законо-
дательства, тем самым ограничил 
доступ к участию в торгах всем же-
лающим гражданам и организациям. 
В результате из регионального и 
муниципального бюджетов было 
изъято около 2,5 миллиона рублей, 
которые поступили на счёт орга-
низации, не имеющей отношения 
к проведению строительных работ. 
Данные факты установлены в ре-
зультате совместной работы сотруд-
ников региональных управлений СК 
и ФСБ России.

В настоящее время выясняются 
обстоятельства совершённых пре-
ступлений, расследование уголов-
ных дел продолжается.

Стране – новое лицо?
В эти дни, когда по-
всюду только и раз-
говоров, за кого го-
лосовать, особенно 
интересно послушать 
того, кто давно за-
воевал наши серд ца. 
Это «первая жен-
щина страны» – по-
настоящему первая 
– Алла Пугачёва.

Привычка  
не верить

- Алла Борисовна, 4 марта - вы-
боры нового президента. Как вам 
кажется, какие главные проблемы 
ему предстоит решить?

- Самое главное - не то, о чём 
всё время говорят: коррупция, бед-
ность и т. д. Это только следствия. 
Главное зло - то, что люди разучи-
лись доверять друг другу и власти. 
Люди обманывают своих же со-
граждан - водку палёную продают, 
продукты просроченные, сколько 
мошенничества за последние годы 
было с банками, кредитами, пи-
рамидами. А милиции мы разве 
верим? Люди боятся в милицию 
идти за помощью, в суд. Нет у нас 
независимых судов. Кто деньги 
принёс - в пользу того и судят. 
Люди привыкли никому не верить, 
привыкли бояться. Мы чувствуем 
себя беззащитными. Так жить 
очень тяжело, невозможно.

- Как новому президенту спра-
виться с этим всеобщим недо-
верием?

- Надо просто не врать и начать о 
людях заботиться всерьёз, а не для 
показухи. Мне кажется, президент 
должен воспринимать страну как 
свою семью. Тогда всё легко будет. 
Вот у нас мужчины - они должны 
что?.. Денег зарабаты-
вать, чтобы женщины 
имели возможность  
семьёй заниматься, - 
значит, надо создать 
для мужчин рабочие 
места, условия хорошие. Дети 
должны быть здоровы, накормле-
ны, получать хорошее образование, 
старики - ухожены и пенсию полу-
чать, как в Австралии. Счастливы 
должны быть наши старики! А не 
как сейчас. Если у нас что-то случи-
лось, не дай бог, на помощь должна 
приходить милиция - значит, надо 
создать эффективную милицию, 
которую люди будут уважать и 
доверять ей.

- Прекрасная программа для 
президента-женщины!

- По-моему, тут ничего сложного 
нет, даже мужчина справится!

- Почему до сих пор никому 
не удалось сделать то, что так 
очевидно?

-Из всех нынешних кандида-
тов президентом успел побывать 
только один. Я дилетант в поли-
тике и могу рассуждать только как 
гражданин, как женщина, которая 
пела. Очень уважаю Владимира 
Владимировича Путина, я голосо-
вала и агитировала за него в 2000-м 
и слов своих обратно не беру. Но 
мне кажется, что засиживаться на 
одном месте даже такому умному и 
интересному политику, как он, не 
стоит. Политическая сцена, как лю-
бая другая, требует новых имён.

- Многие люди в стране не видят 
альтернативы Путину.

- А по-моему, наоборот, обнов-
ление президента - это нормаль-
но. Ненормально до последнего 
за власть цепляться. Я хорошо 
знакома с Владимиром Владими-
ровичем. Он как мужчина и как 
человек мне приятен. То, что я 
сейчас говорю, - потому что желаю 
ему добра. Люди стали активно 
выражать недовольство, они хотят 
видеть в политике новые лица. И 
они есть! Я не имею в виду «стар-
цев» или орущих, брызжущих 
слюной психопатов. Но если есть 
кандидатура Прохорова, как мож-
но от неё отказываться?

«Он сможет  
служить народу»

- Вы всерьёз считаете, что у 
Прохорова получится быть пре-
зидентом? У него нет опыта, он не 
политик, а бизнесмен. И вообще, 
богатых у нас не любят…

- Я считаю, что не люди должны 
служить власти, а власть - людям. 
А пока получается всё наоборот. 
Люди, особенно те, чьи профессии 
у нас сегодня почему-то считаются 
«неэлитными», - учителя, инжене-

ры, рабочие, врачи - обслуживают 
власть.

- Постойте, разве в России 
когда-нибудь было по-другому?

- Дайте припомнить, я давно 
живу… В начале горбачёвского 
периода было полное ощущение: 
власть и генсек лично помнят, что 
они есть слуги народа в прямом 
смысле. Я могу сказать, что Гор-
бачёв служил народу, а не группе 
людей, которые его выдвинули. 
Сегодня же деньги стали главнее 
людей - и это неправильно, проти-
воестественно! Это нужно менять.

- Почему вы думаете, что оли-
гарх Прохоров, став полити-
ком, будет защищать интересы 
«неэлитных» людей, а не своего 
класса?

- Почему если Прохоров, то 
сразу говорят «олигарх»?! Давайте 
отказываться от стереотипов - а то 
мы так и будем блуждать в них, как 
в трёх соснах! Попробуйте посмо-
треть на олигарха как на человека. 
Вот хоть меня послушайте - я Ми-
хаила неплохо знаю.

- Вы, кстати, где с ним 
познакомились?

- В гостях у Галины Бо-
рисовны Волчек - он много 
её театру помогал.

Помощь должна  
быть тихой

- А вам он помогал?
- В чём-то помогал. Сделал 

мне юбилей, который без него я 
бы не могла себе позволить. Мог 
помочь советом, консультировал, 
когда я потеряла деньги в банке. 
Миша с друзьями - абсолютно 
безотказный человек. Но я человек 
независимый, вполне состоятель-
ный. Я бы и без него справилась. Я 
Булгакова в детстве внимательно 
читала. Помните, «никогда ни о 
чём не просите, особенно тех, кто 
сильнее вас…»? А вот мальчик из 
Владивостока, которому акула 
летом откусила руки, без него бы 
не справился. Он же тогда пообе-
щал ему протезы и купил. Только 
никто про это не знает. И сколько 
ещё по стране таких детей, театров 
и библиотек, которым он тихо 
помогает, вы даже не можете себе 
представить.

- Большинство ваших коллег, 
друзей сейчас поддерживают 
Путина. Ролики записывают на 
телевидении…

- А у меня такие друзья ушлые. 
Они всегда знают, к кому надо 

быть поближе. Кто в силе, 
к тому и прибегут. Я не та-
кой человек. Я буду с тем, 
кто мне приятен и кому 
я доверяю. Прохоров мне 
понравился, потому что 

при первом знакомстве произвёл 
впечатление культурного, хоро-
шо воспитанного, образованного 
человека.

Порядочный человек –  
это профессия?

- К сожалению, этого мало, 
чтобы стать президентом.

- Понимаете, люди бывают двух 
видов - порядочные и непорядоч-
ные. Люди такими рождаются, и 
переделать это нельзя. Я убеждена, 
что Прохоров родился порядочным 
человеком. Он хочет быть у власти, 
потому что власть для него - не спо-
соб набить карман или любоваться 
собой, а сред ство что-то сделать 
для людей. Я понимаю, простому 
человеку в нашей стране очень 
трудно поверить, что олигарх при-
ходит не обворовать его, а что-то 
улучшить, - слишком много у нас 
накопилось отрицательного опыта 
по отношению к власти.

И я вам скажу правду - если бы 
я лично не знала Михаила Прохо-

рова, я могла бы сказать, как любой 
другой: вот ещё один появился… 
До того как мы по знакомились, я 
только пару раз видела по теле-
визору, как он в шахту спускался. 
Но почему-то даже когда я его не 
знала, у меня было чёткое ощуще-
ние, что хороший парень. А когда 
поговорили о судьбах Родины, я 
сказала себе, что наконец-то при-
шёл человек, который не знаю 
почему, но хочет что-то сделать, 
и самое удивительное - знает как. 
В отличие от его соперников по 
президентской гонке - я сейчас не 
говорю о Путине - у Прохорова есть 
реальный опыт поднятия «Норни-
келя», огромного производства, 
практически из руин.

- «Норникель» Прохорову 
обычно в вину ставят - украл на-
родное добро.

- Ему всё время говорят: сво-
ровал что-то... А что, соб ственно, 
произошло? Бойкие, активные 
ребята просто взяли тогда то, что 
государство бросило. Людей бро-

сили, понимаете? Сотни тысяч, 
миллионы людей сидели без денег, 
без работы. Голодали. Я ж ездила 
всегда по стране, я это помню. 
Помню голодные обмороки в за-
лах. Потому что государство наше 
любимое просто сказало: мы не 
знаем, что с вами делать. А эти ре-
бята знали. Фактиче ски они спасли 
сотни тысяч жизней. Вот это надо 
помнить. Да, Прохоров тоже за-
работал на этом, и это доказывает, 
что он очень неглупый, разумный 
и рассудительный человек. И ещё 
одно качество, которое ценно не 
только в бизнесе, - умение держать 
слово. Прохоров всегда выполняет 
всё, что пообещал. Если не может 
сделать, не обещает. Такое почти 
забытое мужское качество.

В кольце  
стереотипов

- Просто идеал какой-то... А 
почему тогда вы его в одном из 
интервью «мямликом» назвали?

- Любя. Я психолог хороший 
и заметила, что если мужчина 
«мямлик» в жизни, то он очень 
деятельный в своей профессии, на 
войне, в жизни. Лучшие генералы, 
командиры дома, в семье, как пра-
вило, «мямлики». Поэтому для 
меня «мямлик» в личной жизни 
- гарантия того, что это мужчина, 
твёрдый в своей позиции и активно 
её отстаивающий. Ему нет нужды 
«давать крутого», самоутверждать-
ся в семье, за счёт женщины.

- Кстати, если 
говорить о Михаи-
ле Дмитриевиче и 
о семье…

- Ну вот, ещё 
один стереотип! Ну 

почему если политик, то должен 
быть обязательно женат и с двумя 
детьми?! По-моему, если политик 
не женат, то его избиратели только 
выигрывают - он всё время тратит 
на работу.

Прохоров в этом не призна-
ётся, но я думаю, то, что он не 
женат, - вопрос его очень высокой 
ответственно сти. Он не хочет 
жениться, потом разводиться, 
как это сейчас модно. К тому же  
семья у него есть - он рано потерял 
родителей и всю жизнь заботил-
ся о своей сестре и племяннице. 
Для людей, переживших в юном 
возрасте смерть отца с матерью, 
обзаводиться семьёй - вообще дело 
сложное.

Но я уверена, что у Михаила всё 
будет хорошо. Никуда не денется - 
влюбится и женится. Так что, девки, 
всё в ваших руках! А страна наша, 
надеюсь, окажется в его руках. В 
руках сильных и умелых.

(«Аргументы и факты», №8,  
2012 год).

Пришёл человек,  
который знает, что делать

Почему политик должен быть  
женат, с двумя детьми?

Частное мнение | Алла Пугачёва о настоящих  
мужчинах и ушлых друзьях

Алла Пугачёва убеждена: Михаил Прохоров родился порядочным человеком.

394084, г.Воронеж, ул.дуброВина, 15а
тел.: (473) 268-75-07 – генеральный директор,
тел.: (473) 268-44-52 – отдел маркетинга,
тел.: (473) 268-05-12 – приемная
e-mail: kamazvoronezh@mail.ru www.kamaz-vrn.ru
филиалы: 
г.бобров – т.8-920-215-03-02, г.богучар – т.8-950-763-85-88, г.борисоглебск – т.8-920-406-19-97, 
г.Калач – т.8-915-584-27-32; г.лиски – т.8 (47391) 3-16-80, г.россошь – т.8(47396) 2-17-10.

ЗАО «ВОрОнежАгрОтрАнс»
ОфициАльный дилерский 
и серВисный центр ОАО «кАМАЗ»
предлагает широкий ассортимент любой автотехники на базе шасси Камаз,  
вахтовые и городские автобусы большого класса нефаз, прицепную  
технику нефаз, СзаП, сельскохозяйственную технику Камаз.
ПредоСТаВляем КомПлеКС уСлуг:
* Сервисное, гарантийное и послегарантийное обслуживание;
* Ремонт узлов и агрегатов; * Trade-in;
* Модернизация; * Лизинг от производителя.
реализуем:
* Фирменные запасные части к автотехнике КАМАЗ
(всегда в наличии более 3000 наименований);
* Оригинальные запасные части под заказ.

зао «Воронежагротранс» является официальным 
представителем оао «лизинговая компания 
 Камаз». имеем аккредитацию  
в оао «россельхозбанке» для работы по целевой 
программе – «Кредит под залог приобретаемой 
техники или оборудования».

Реклама.

В наличии – Камаз-6520-028-06

реклама

ФУтбОЛ

Разгром «Севастополя»

Чиновники под подозрением

Голы: Вакулич, 4 (1:0). Жабо-
крицкий, 6 (1:1). Гицелов, 18 (2:1). 
Кантонистов, 30 - с пенальти (3:1). 
Гицелов, 45 (4:1). Авраменко, 86 
(5:1).

«Факел»: Дьяченко, Житников, 
Эдиев (Кудряшов, 82), Михалев 
(Гайдин, 77), Гаврилов (Денисов, 
46), Хабаров (Еремеев, 46), Клопков 
(Бураков, 70), Кантонистов (Лай-
занс, 60), Гицелов (Гаврюк, 60), Ва-
кулич (Кириленко, 52; Авраменко, 
60), Аброскин (Акопянц, 73).

В январе воронежцы уже встреча-
лись с одним из украинских клубов. 
В поединке с «Волынью» (Луцк) 
была зафиксирована боевая ничья - 
1:1. «Севастополь» классом пониже 
- занимает пятое место в украинской 
первой лиге. «Факел» смотрелся го-
раздо интереснее соперника во всех 
компонентах игры и забивал голы на 
любой вкус.

Стрелка секундомера едва начала 
забег на седьмой круг, а команды 

уже обменялись забитыми мячами. 
Вакулич ворвался в штрафную 
площадь «Севастополя» и, получив 
своевременный пас от Кантони-
стова, одним касанием переправил 
мяч в сетку. Представители самого 
русского города Украины тут же 
ответили результативной атакой. 
Данишевский, войдя в штрафную 
площадь, попытался поразить во-
рота «Факела», но удар у него не 
получился. Благо рядом оказался 
Жабокрицкий, который исправил 
оплошность партнера по команде. С 
таким поворотом событий воронеж-
цы согласиться не могли, и усилили 
натиск на ворота соперника. Сева-
стопольский вратарь Сокоренко 
дважды выручил команду после 
опасных ударов Аброскина и Ваку-
лича, а на 20-й минуте был вынужден 
выкинуть белый флаг капитуляции. 
Житников длинным пасом бросил в 
прорыв вдоль правой бровки Хаба-
рова. Сергей своевременно выкатил 
мяч в ноги Гицелову, который обвел 
вратаря и вкатил мяч в пустые воро-

та. За несколько секунд до перерыва 
на правом фланге атаки оказался уже 
Вакулич, и его передачу у дальней 
штанги умело замкнул Гицелов. 
Попутно заметим, что Петр уже во 
втором матче подряд забивает по 
два гола. Второй тайм прошел более 
спокойно. Севастопольцы смири-
лись с поражением, а воронежцы 
принялись тасовать состав. На фоне 
всех остальных «отличился» Кири-
ленко, который вышел на поле на 
52-й минуте. На 57-й и 59-й Денис 
получил два предупреждения, уви-
дел перед собой красную карточку 
и пошел отдыхать. За оставшееся 
время «Факел» создал лишь два 
голевых момента. Аброскин не 
реализовал выход 1х1 с вратарем, 
а вот Авраменко свой шанс не упу-
стил, доведя дело до форменного 
разгрома.

1 марта в заключительном спар-
ринге «Факел» встретится с еще 
одним представителем первой лиги 
Украины. Его соперником будет 
«Говерла-Закарпатье» (Ужгород).

«Факел» (Воронеж) - «Севастополь» (Севастополь) 5:1 (4:1)
максим СКВорЦоВ

КРИМИНАЛ

мария ЩеглоВа

Региональное следственное управление возбудило уголовные 
дела против двух чиновников - депутата городской думы Воро-
нежа, директора МКП «Воронежтеплосеть» Алексея Сергеева и 
руководителя Управления строительства департамента градо-
строительства и архитектуры мэрии Владимира Артемьева, со-
общает пресс-служба следственного управления Следственного 
комитета РФ по Воронежской области.

поздравительная открытка

Вячеслава Ткачёва 
поздравляем с днём рождения. 

Имениннику желаем крепкого здоровья, 
материального благополучия и новых  

творческих побед.
                                                       Коллеги.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Организатор торгов конкурсный управляющий ОАО «РУССО-БАЛТ ТЯЖЭКС» 
(394038, г.Воронеж, а/я 8, тел. (473) 2724245) 

сООбщАет О прОВедении  тОргОВ 
по продаже права требования (дебиторской задолженности) должника 

(г. Воронеж, Московский пр-т, д.11) 
в форме открытого аукциона с подачей предложений о цене в открытой форме. 

Начальная цена продажи: 75020,00 руб. Номинальная стоимость – 2364715,43 руб. Шаг торгов - 5 %.  
Аукцион состоится на электронной площадке – «Система Электронных Торгов Имуществом» (СЭЛТИМ), 

по адресу: www.seltim.ru. Дата проведения торгов будет указана по адресу: www.seltim.ru. 
Порядок ознакомления с порядком проведения торгов, с имуществом будет указан в публикации о торгах 

в газете «Коммерсант» от 03.03.2012г., а также по адресу: www.seltim.ru.

ОАО КБХА уведомляет всех заинтересованных лиц, 
что в соответствии с постановлением правительства 

от 21.01.2004г. № 24 
«Об утверждении стандартов раскрытия информации субъектами 

оптового и розничных рынков электрической энергии» 
информация по передаче электроэнергии размещена на сайте 

http://www.kbkha.ru/?p=112

Фермерское хозяйство 
«Чернозём»

реализует

семена 
яровой пшеницы 

сорта «Дарья» (элита).
Тел. 903-656-80-66.
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